

LETTRE DE BRUXELLES

UN ÉCHEC MARXISTE

(DE NOTRE CORRESPONDANT PARTICULIER)

Bruxelles, 28 mai 1938. Le vote des deux projets financiers...

Quelques pénibles que fut la situation, le pays voulait en finir, sachant fort bien que l'opposition systématique des socialistes...

Yvendré, quand le débat reprit, les positions s'étaient point à point changées. Les socialistes n'avaient plus reculé d'un pouce...

Désarmé, M. Buset déclara qu'il se défendrait du débat. La gauche socialiste se réunit alors d'urgence pour décider de la conduite à tenir...

L'unanimité, elle abandonna M. Buset et décida de voter les projets, en regrettant, pure objection de forme, que M. Buset ne pût développer ses arguments...

La France à l'exposition artisanale de Berlin

Une déclaration pacifique du représentant du Reich

Berlin, 28 mai. — Vingt-sept pays participent à l'exposition internationale de l'artisanat, qui a ouvert ses portes, samedi, à Berlin.

Les stands français comptent parmi ceux qui retiennent le plus l'attention des visiteurs. Des ouvrages bretons, des dentelles du Puy et de Valenciennes sont exécutés sous les yeux de curieux par des femmes revêtues du costume traditionnel de leur province.

Un métier à tisser la soie fonctionne. La céramique, la ferronnerie, l'ameublement japonais, des instruments de précision, de magnifiques tapisseries de Gobelin, contribuent à l'éclat de la participation française.

Dans son discours d'ouverture, M. Walter Funk, ministre de l'Économie du Reich, a tenu à souligner la volonté de paix de l'Allemagne.

L'œuvre de redressement en Allemagne, qui est en si bonne voie de réalisation, a-t-il dit, n'est possible que dans la paix.

C'est cette conviction que nous prions les visiteurs étrangers de reporter dans leur patrie; la conviction de la volonté de paix absolue du peuple allemand.

Mardi, reprise des travaux au Luxembourg

Paris, 28 mai. — Après une interruption d'un mois et demi, le Sénat va reprendre, mardi, ses travaux.

A l'ordre du jour de la séance figure la suite de la discussion du projet de loi adopté par la Chambre, sur l'organisation des rapports entre employeurs et employés par conventions collectives dans les professions agricoles.

Sont encore inscrits les propositions et projets suivants: Projet relatif à l'élevage de la médocine vétérinaire, proposition de résolution pour préciser la situation des membres de la famille des agriculteurs au regard de la législation sur les allocations familiales, etc.

Enfin, le Sénat discutera probablement avant la clôture de la session, la proposition de loi de M. Joseph Callaues tendant à interdire toute émission d'argent sur le marché français aux adhérents étrangers qui sont en défaut vis-à-vis de leur dette antérieurement contractée.

Une réunion des ministres italiens. Rome, 28 mai. — Le conseil des ministres s'est réuni sous la présidence de M. Mussolini, au palais Vinetone.

En Tchécoslovaquie LES POURPARLERS VONT PRENDRE ENTRE MM. HODZA ET HENLEIN

Aujourd'hui, deuxième journée électorale

La deuxième journée des élections communales en Tchécoslovaquie se déroulera dimanche. Elle concernera 2.397 localités sur les 15.000 que comprend le pays. Sur ces 2.397 communes, 1.162 sont Tchèques, 501 Allemandes, 58 Ruthènes, 23 Slovaques et 15 Polonoises.

Outre cette raison, les élections n'auront généralement pas le caractère politique de celles de dimanche dernier. D'ailleurs, les derniers événements, à l'intérieur et à l'extérieur, ont simplifié les positions: Tchécoslovaques et Allemands ont tendance à réaliser l'unité chacun dans leur camp.

Toutefois, M. Georges Bonnet tient à ce qu'il ne s'éloigne de Paris, en ces moments décisifs de la situation internationale, dont l'apaisement relatif demeure suspendu au moindre incident.

Enfin, à Prague, le parti des Sudètes a communiqué, samedi, ce qui suit: « Samedi matin, les députés Kuntz, président du club parlementaire du parti de Henlein, et Petera, ont communiqué aux pourparlers engagés par M. Konrad Henlein avec M. Milan Hodza, président du Conseil.

Après avoir traité des questions d'actualité les plus urgentes en vue de ramener une situation normale, l'accord nécessaire s'est fait en vue de continuer les pourparlers. L'entretien a duré plus d'une heure ».

Au Mexique, le général Cédillo est traqué et la rébellion réprimée

Mexico, 28 mai. — Le ministre de la Défense annonce que le général Cédillo s'est enfui par la voie des airs.

Il se trouvait dans l'hacienda del Zenonite, lorsqu'une colonne de cavalerie, commandée par le général Reynaldo Perez Gallardo, arriva sur les lieux par surprise.

Le général insurgé eut tout juste le temps de s'enfuir sur un avion qui prit la direction de l'aérodrome d'El Salto, pour être par trois escadrilles fédérales. Les cavaliers s'emparèrent d'un autre avion, trouvé sur place.

Peu après, on apprit que l'aviation fédérale de San-Juan Potosi s'est emparée sur le terrain d'aviation cédilliste d'El Salto, d'un avion rapide à ailes blanches dans lequel le général Cédillo venant de Zenonite devait s'enfuir.

Le mouvement de rébellion est généralement considéré comme virtuellement terminé. Les troupes fédérales, en effet, ont encerclé le dernier refuge du général dans la montagne.

Après aïeux, à San-José del Llano, après une escarmouche, le général Reynaldo Perez Gallardo s'est emparé de 85 bombes de fabrication allemande, de deux camions, d'une automobile et d'une importante documentation.

EN CHINE

Cinq cents morts à Canton au cours de raids des avions japonais

Canton, 28 mai. — (De l'Agence Reuters.) A différentes reprises, samedi, les avions japonais ont bombardé Canton.

On évalue officiellement le nombre des victimes à cinq cents tués et neuf cents blessés.

Les équipes de sauvetage ont été bombardées et mitraillées par les avions japonais. On déclare officiellement que quarante hommes qui participaient au sauvetage des blessés ont péri une cinquantaine d'autres ont été blessés.

Le quartier de Ouong Cha a été l'objet de quatre bombardements distincts. Cent immeubles ont été détruits.

M. Albert Lebrun à Saint-Brieuc

Paris, 28 mai. — M. Albert Lebrun, se rendant à Saint-Brieuc où il inaugurera le nouveau collège de jeunes filles, a quitté Paris, samedi soir, à 22 heures, par train spécial.

La fête de l'Empire Air Day s'est déroulée hier

Londres, 28 mai. — Plus de cent avions militaires et cent avions militaires ont été, hier, ouverts au public à l'occasion de l'Air Day. Malgré une pluie battante, la foule était très nombreuse.

Le président du Conseil de Yougoslavie se félicite de l'Anschluss ET IL LOUE L'AMITIE GERMANO-YOUGOSLAVE

Berlin, 28 mai. — M. Stoyadinovitch, président du Conseil de Yougoslavie, publie dans la revue « Vile et Miro » un discours de félicité pour l'Anschluss.

« Le rattachement de l'Autriche au Reich, déclare-t-il, a été accueilli dans toute la Yougoslavie avec une pleine compréhension.

« Le peuple yougoslave, qui, lui-même, a durement combattu pour sa libre disposition et sa fusion en un plus grand Etat, ne pouvait naturellement que comprendre et fonder la tendance naturelle de l'Autriche allemande à se rattacher au Reich.

« En outre, la Yougoslavie n'a pas regretté un instant la disparition de la soi-disant Autriche indépendante, elle considère qu'ainsi a disparu à jamais la possibilité d'une restauration des Habsbourg à Vienne.

« Nous nous réjouissons d'être voisins du grand peuple allemand ami, auquel nous lieus tant d'intérêts et avec lequel nous entretenons, depuis si longtemps, des rapports d'amitié sincère et confiante ».

M. Stoyadinovitch conclut en affirmant la nécessité pour les jeunes Allemands et yougoslaves d'entrer en étroites relations.

Par ailleurs, sous le commandement du major général Foerster, inspecteur des écoles de l'aviation militaire allemande et sur invitation du gouvernement yougoslave, 37 avions de combat ont quitté, samedi matin, le champ d'aviation de Greifswald pour se rendre à Belgrade et y participer à des exercices aériens à l'occasion de l'exposition internationale d'aviation.

LE MONDE DU TRAVAIL

La menace de grève dans le bâtiment

Les Syndicats libres décident d'intervenir en haut lieu pour que le conflit soit rapidement résolu.

Le bureau de la Fédération régionale des Syndicats libres du bâtiment (C.F.T.C.) au cours de sa réunion du 28 mai 1938 après avoir examiné les conditions mises par l'arbitrage devrait donc être payé immédiatement et immédiatement aux ouvriers.

Considérant que, conformément à l'article 13 de la loi du 4 mars 1938, les recours en Cour supérieure d'arbitrage ne sont pas admissibles à l'égard des décisions prises par l'arbitrage devant donc être payés immédiatement et immédiatement aux ouvriers.

1) de signaler la situation à la Cour supérieure d'arbitrage et de demander à celle-ci de rendre rapidement sa décision; 2) de rendre rapidement sa décision; 3) de rendre rapidement sa décision.

Les ouvriers des abattoirs lillois veulent le principe de la grève

Au cours d'une réunion tenue vendredi en la salle Brûle-Maison, rue des Archives, à Lille, les ouvriers des abattoirs et des halles de Lille ont voté le principe de la grève.

Interdite à Lille, la réunion du Front national s'est tenue à Haubourdin

MM. Charles Maurras et Jean Renaud y ont pris la parole

Le général Marchal présidera la fête sportive du pensionnat d'Estaimpuis le 12 juin prochain

Le tirage de la dernière série des Régions libérées aura lieu à Belfort le samedi 18 juin

Le mariage et le fils sont gravement blessés

Une mère et sa fillelette périssent carbonisées dans l'incendie d'une maisonnette, à Saint-Quentin

Le mari et le fils sont gravement blessés

Les services de distribution de la loterie ne subissent pas d'interruption

Le tirage de la dernière série de la Loterie des Régions libérées aura lieu le samedi 18 juin à Belfort.

DERNIÈRE HEURE

M. Louis Marin définit la ligne politique de la Fédération républicaine

Nice, 28 mai. — Au cours d'une réunion de propagande organisée par la Fédération républicaine des Alpes-Maritimes, M. Louis Marin a prononcé un discours dans lequel il a passé en revue la situation extérieure et intérieure.

M. Louis Marin a souligné tout d'abord le fait que la crise du samedi 21 mai; il a analysé les préparatifs de l'Allemagne, l'importance primordiale des démarches de l'ambassadeur d'Angleterre à Berlin, la valeur efficace et symbolique de la mobilisation tchèque, l'expectative de l'Italie, le silence russe, etc.

« La politique d'abandon, a-t-il dit, suivie par la France depuis vingt ans, nous a conduit à cette position humiliante de n'avoir plus aucune action efficace possible à exercer dans le règlement d'un problème aussi grave que celui-ci et d'être contraints, si nous voulons assurer la position d'équilibre de la France, de renouer des alliances sérieuses qui nous permettent de contre-balancer la puissance allemande dans le monde ».

« Il est indiscutable que l'annexion par l'Allemagne du pays des Sudètes signifie en même temps la mort de la Tchécoslovaquie, car les autres minorités qui ont une majorité dans la République tchécoslovaque en profiteraient, elles aussi, pour se libérer de la tutelle de Prague ».

« Mais si la politique suivie par M. Hitler n'est pas évidemment de nature à amener l'apaisement au cœur de l'Europe, il faut reconnaître aussi que certains ne défendent pas la Tchécoslovaquie pour elle-même, mais parce qu'ils voient là une occasion de décliner sur le monde le conflit dont ils espèrent la réalisation de leur propulsion idéologique ».

Escorté par les scouts, le flambeau de Jeanne d'Arc a été porté à l'Arc de Triomphe et dirigé sur Rouen

Paris, 28 mai. — Le flambeau de Jeanne d'Arc, qui était à Notre-Dame depuis jeudi, en est parti, samedi soir, en cortège, escorté de scouts.

Après de draps, il a été porté à l'hôtel de Ville, puis s'est dirigé vers l'Arc de Triomphe. Il a fait halte un instant à l'entrée de la rue Saint-Honoré, à l'endroit même où Jeanne d'Arc fut blessée devant Paris.

Un second arrêt eut lieu à la statue de la place des Pyramides, puis le cortège gagna la place de l'Étoile, par la Colonne de la Chapelle-Élysées.

À 18 h. 30, le flambeau avait sa place à l'Arc de Triomphe, à la cérémonie des compagnons de Jeanne-d'Arc et des délégations de scouts et de guides.

Après l'issue de cette cérémonie, il a repris sa marche par l'avenue Foch, jusqu'à la porte Dauphine, où une voiture l'a pris pour le porter à Rouen.

Le différend franco-turc au sujet du sandjak d'Alexandrette

Le ministre des Affaires étrangères turc Ankara, 28 mai. — Un grand débat s'est déroulé au Parlement à l'occasion de la discussion du budget des Affaires étrangères.

Après que divers orateurs eurent parlé en termes diversifs de la situation du Sandjak d'Alexandrette, M. Rustu Aras, ministre turc des Affaires étrangères, déclara que le Sandjak était une zone complémentaire située en dehors de la mère patrie, qu'il y a une majorité, une organisation et une culture turques.

Le ministre exprima l'opinion que tous les engagements pris seraient scrupuleusement respectés.

« Le caractère sérieux, grave même de la situation, déclara-t-il, est évident au milieu de toutes sortes de pressions ».

« Le ministre fit alors allusion à l'envoi de forces armées dans le Sandjak sans, à son avis, qu'il y ait réelle nécessité et à malgré la délimitation du territoire ».

« Il souligna qu'un télégramme reçu le matin même de l'ambassadeur à Paris, annonçant que M. Bonnet et qui est personnellement un vieil et précieux ami de la Turquie », avait confirmé par écrit les promesses formelles qui avaient été faites verbalement.

M. Rustu Aras a donc demandé aux interpellateurs de ne pas insister car, a-t-il affirmé, avec du sang-froid et avec la conviction de bons sens de leurs droits et de la cause qu'ils défendent, nous attendons le résultat qui se concrétisera dans les jours prochains.

Une mère et sa fillelette périssent carbonisées dans l'incendie d'une maisonnette, à Saint-Quentin

La maisonnette sis au N° 330 de la rue de Paris, à Saint-Quentin, et habitée par M. et Mme Leroux-Demay, est brûlée par le feu d'un incendie au cours de la nuit de vendredi à samedi.

On suppose que le feu aura été allumé accidentellement par Mme Leroux.

Sir John Simon se félicite de la politique de paix entreprise par M. Chamberlain

Londres, 28 mai. — Un hommage chaleureux a été rendu, samedi, par Sir John Simon à la politique extérieure de M. Neville Chamberlain.

« J'ai d'abord souligné qu'en concluant le pacte anglo-italien reconnu dans le monde entier, comme une contribution capitale à la paix, M. Chamberlain n'avait voulu exprimer ni son approbation de l'invasion italienne en Ethiopie ni sa sympathie pour le fascisme ».

« M. Chamberlain a-t-il dit, a poursuivi: « Je regrette énormément les raisons de l'erreur de l'Angleterre, le point de vue de ceux qui considéraient que la guerre est inévitable, que certaines nations devront fatalement être nos ennemies et que tout ce que nous pouvons faire est d'essayer de maintenir ces nations dans le plus grand état de faiblesse possible. Si nous faisons tout ce que nous pouvons pour supprimer les causes possibles de guerre et essayer de traiter dans un esprit d'équité les difficultés d'où qu'elles viennent, la guerre n'est pas inévitable et l'influence de la Grande-Bretagne devra être exercée en faveur de la paix ».

« Sir John Simon vota un des meilleurs exemples de cette politique « dans l'histoire de la Grande-Bretagne à tenté d'exercer sans prendre parti, en Europe centrale, et un autre exemple dans la détermination britannique de rester fidèle à la non-intervention en Espagne ».

Le parti communiste et la situation internationale

Paris, 28 mai. — Au cours de la réunion du comité central du parti communiste, samedi, M. Georges Cognat, député de Paris, rédacteur en chef de « l'Humanité », a traité de la situation internationale et des moyens de sauver la paix menacée par le fascisme international.

L'orateur a exalté le rôle essentiel de l'Union soviétique dans l'action pour empêcher l'agression nazie contre le peuple tchécoslovaque.

Puis, M. Heussler a demandé que soit intensifiée la solidarité envers les brigades internationales combattant en Espagne.

Enfin, M. Gabriel Péri, vice-président de la commission des Affaires étrangères de la Chambre, a donné ses impressions sur son récent séjour en Tchécoslovaquie.

Près de Laon, une mere note ses trois enfants

Laon, 28 mai. — Cet après-midi, à Juvincourt, Mme Fauvet, âgée de 24 ans, a la suite d'une discussion avec son mari, charretier, a tiré son revolver et a tué ses trois enfants, deux filles et un garçon respectivement de trois, deux et un an et les a noyés dans la petite rivière la Miette. Son crime criminel, elle voulait se jeter également à l'eau, mais le courage lui manqua.

DERNIÈRES NOUVELLES SPORTIVES

LA COUPE DAVIS

Verra-t-on l'Allemagne et la France en demi-finale?

Budapest, 28 mai. — Le match Allemagne-Hongrie de simple, qui a été joué à cause de la pluie, alors que le Hongrois Gebory avait battu l'Autro-allemand von Metaxa, se jouera samedi après-midi. Le Hongrois s'alignera l'empereur.

« Je doute, la paire allemande Henkel-Wietzka obtiendra un point précieux à l'équipe, au dépens des Hongrois Daillo-Abboth.

« A l'issue de la seconde journée, l'Allemagne a mené quatre victoires à une. Elle se qualifie pour la finale, mais le prochain adversaire de la France n'est pas encore connu.

BOUQUILLON BAT LESEAGE, À PARIS

Paris, 28 mai. — Samedi soir, l'hebdomadaire réunion du Central Sports-Club a donné les résultats suivants: En six reprises: Martinet bat Britte par knock-out à la 2<sup>e</sup> reprise; Ouzemann bat Machu par knock-out à la 7<sup>e</sup> reprise; Deguez bat Brony par arrêt de l'arbitre à la 1<sup>re</sup> reprise; Deguez bat Gabriel par knock-out à la 2<sup>e</sup> reprise; Médina bat Fanchon par arrêt à la 3<sup>e</sup> reprise; Bouquillon bat Lesage par jet de l'éponge à la 7<sup>e</sup> reprise.

RENSEIGNEMENTS COMMERCIAUX

Table with columns: Terme, Préf., Jour, Préf., Jour. Rows include COTONS, New-Orléans, New-York, etc.